
В Алтайском крае появилось 
принципиально новое лечеб-
ное учреждение – Алтай-
ский краевой клинический 
центр охраны материнства 
и детства.Т   

Образовалось оно путем присо-
единения краевого перинатального 
центра и городской детской больни-
цы № 2 к краевой детской больнице. 
Получившееся объединение – тот 

самый педиатрический кластер, о 
необходимости создания которого 
в нашем регионе говорили уже не-
сколько лет.

По словам главного врача учреж-
дения Константина Смирнова, центр 
создан не только в целях повышения 
доступности и качества оказания ме-
дицинской помощи будущей матери 
и ребенку и улучшения материаль-
но-технической базы трех лечебных 
учреждений. Главное – сократить 
младенческую смертность.

– Давно на конференциях и сим-
позиумах педиатров, акушеров-гине-

кологов, неонатологов доказано, что 
при объединении перинатальных 
центров с детскими больницами 
младенческая смертность заметно 
снижается. Именно поэтому в Рос-
сии начали появляться подобные 
учреждения. Ближайший к нам 
краевой клинический центр охра-
ны материнства и детства располо-
жен в Красноярске. Надеюсь, что, 
переняв опыт соседних регионов, 
мы добьемся хороших результатов. 
Чтобы медицинская помощь была 
доступна не только для барнаульцев 
и жителей близлежащих районов, 

но и для детей, живущих в самых 
отдаленных селах Алтайского края, 
– пояснил Константин Смирнов.  П   – 

Для организации нового учреж-
дения не потребовалось финан-
совых вложений, однако затраты 
предстоят в самом ближайшем бу-
дущем. В планах администрации 
нового учреждения – отремонти-
ровать инфекционную больницу, 
на состояние которой уже долгое 
время поступает много жалоб.

– Все вы знаете, в каких условиях 
находятся там сегодня дети и как 
тяжело с больным ребенком там 
лечиться. В первую очередь мы бу-
дем улучшать условия пребывания 
детей и их мам. Речь идет не толь-
ко о ремонте, но и об оснащении 
оборудованием, поскольку стра-
дает диагностическая база. Поэто-
му возможности краевой детской 
больницы будут использованы для 
всех пациентов нашего большого 
учреждения, – подчеркнул Смирнов.

(Окончание на 2 стр.)
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в последующие двое суток в крае
17 января Ветер южный, 3-8 м/с, 

в южных и восточных районах 
снег, на дорогах – гололедица. 
В ночные и утренние часы ме-
стами изморозь.
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На здоровье, малыш!

  ЦИФРА .

Ливерпульская четвёрка
16 января отмечают 
Всемирный день The 
Beatles – праздник, уч-
режденный ЮНЕСКО. 

Именно 16 января 1957 года 
в Ливерпуле открылся клуб, где в свое время 
дебютировала группа, совершившая револю-
цию в поп-музыке.

В 2004 году журнал Rolling Stone составил 
список из 50 величайших исполнителей всех 
времен. «Битлз» попали на первое место.

В Алтайском крае уже пять лет проходит 
фестиваль Because of the Beatles. В первый раз 
его организовали в 2014 году, когда в особой эко-
номической зоне «Бирюзовая Катунь» открыли 
памятник Джону Леннону. С тех пор каждое лето 
туда приезжают ценители творчества «битлов» 
и музыканты, которые исполняют их песни.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Из них 33 ребенка. Всего совершено 157 

вылетов. Доставляли детей с острыми со-
стояниями, женщин с осложнениями во 
время беременности и в послеродовой пе-
риод, а также пациентов с инфарктами и 
инсультами, тяжелыми травмами, сообщает 
Минздрав региона.

Наш край – один из 34 субъектов, вошед-
ших в приоритетный проект Минздрава РФ 
по развитию санавиации.
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  ТЕМА ДНЯ .   ГОД ТЕАТРА .

  ГЛАВНОЕ .
Не забавы ради

За минувший 2018 год специалисты Центра здоровья 
в составе Краевого центра медицинской профилактики 
провели обследование более чем 25 тысяч жителей Ал-
тайского края.

По информации пресс-службы регионального Министер-
ства здравоохранения, в городах и районах специалистами 
было осмотрено свыше 25 тысяч человек, из них почти 15 
тысяч взрослых жителей региона и более 10 тысяч детей 
из 25 школ Барнаула, 46 школ в районах и четырех детских 
оздоровительных лагерей. Взрослые были обследованы на 
122 предприятиях и организациях.

Изначально планировалось осмотреть 23,8 тысячи чело-
век, но медики эти планы перевыполнили.

У всех обследуемых измеряли рост, вес, брали кровь на 
содержание сахара и холестерина, проводили динамоме-
трию, определяли внутриглазное, артериальное давление.

Работа Центра здоровья обязательно будет продолжена 
в наступившем году.

Мария СТРЫГИНА

Назначение
Губернатору Алтайского края Виктору Томенко 14 ян-

варя представили нового главного судебного пристава 
региона – Дмитрия Лабутина. Он также был представлен 
руководителям краевых подразделений правоохрани-
тельных ведомств.

Замруководителя Федеральной службы судебных при-
ставов Елена Захаркина отметила, что Дмитрий Лабутин в 
органах юстиции края работает с 2004 года.

«Он очень добросовестный, положительно характеризу-
емый сотрудник», – подчеркнула она.

Главный пристав региона был назначен 10 января 2019 
года приказом Министерства юстиции РФ. В последнее вре-
мя Лабутин был исполняющим обязанности руководителя 
управления.

Алёна ИВАНОВА

Переработка 
завершается

Сезон переработки сахарной свеклы урожая 2018 года 
планируется завершить в Алтайском крае 21 января. Затем 
на Черемновском сахарном заводе начнется ежегодный 
плановый ремонт.

Как сообщает региональное управление по пищевой, 
перерабатывающей, фармацевтической промышленности 
и биотехнологиям, за сезон 2018 – 2019 гг. на предприятии 
переработали почти 781,2 тыс. тонн сырья. Из него было 
выработано более 130 тыс. тонн сахара-песка.

Черемновский сахарный завод – единственное за Уралом 
свеклоперерабатывающее предприятие.

Мария СТРЫГИНА

«Урожайные» коровы
Минсельхоз Алтайского края обнародовал рейтинг хо-

зяйств, занимающихся молочным скотоводством, подсчи-
танный за 11 месяцев 2018 года.

Первое место заняло предприятие «Урожайное» Советского 
района, где каждая корова дает 9003 кг молока. На второй 
строчке агрофирма «Урожай» Зонального района – удои по 
8540 кг молока. Третий результат – у хозяйства «Золотая 
осень» Алейского района (7808 кг).

Четвертая позиция – у хозяйства «Алтай» Заринского района 
с надоем 7603 кг. В пятерке лидеров и учхоз «Пригородное» 
(7340 кг).

В десятке также «Октябрьское» Зонального района, «Бу-
рановский» и «Комсомольское» Павловского района, «Кру-
тишинское» Шелаболихинского района, «Агро-Сибирь» 
Смоленского района.

Забота государства
В 2018 году 212 семей Алтайского края улучшили жи-

лищные условия за счет средств федерального бюджета. 
На эти цели было направлено 287,4 млн рублей.

Среди получателей поддержки 83 ветерана Великой Оте-
чественной войны, 16 ветеранов боевых действий, 17 инва-
лидов, сообщает Министерство социальной защиты региона.

Также жилищные условия смогли улучшить 15 семей 
граждан, пострадавших вследствие катастрофы на Черно-
быльской АЭС, аварии на производственном объединении 
«Маяк», приравненных к ним лиц, 74 семьи вынужденных 
переселенцев и 6 семей из районов Крайнего Севера.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
днем порывы до 12 м/с, 
на дорогах – гололедица. 
В ночные и утренние часы 
местами изморозь, туман.
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Гастроли 
по эстафете

Алтайский театр драмы 
им. В.М. Шукшина примет 
участие в масштабном 
всероссийском гастроль-
ном марафоне-эстафете 
Года театра. Мероприя-
тие стартует 18 января 
во Владивостоке на При-
морской сцене Мариин-
ского театра.

Марафон продлится до кон-
ца 2019 года. Каждый гастро-
лирующий театр по эстафете 
будет передавать символ Года 
театра следующему региону. 
В акции примут участие все 
85 субъектов России, расска-
зали в Минкультуры нашего 
края.

26 февраля хозяином сим-
вола на три дня станет Алтай-
ский краевой театр драмы 
имени В.М. Шукшина. Эста-
фета перейдет к нему от Но-
восибирского академического 
молодежного театра «Глобус», 
который будет гастролировать 
в Барнауле.

В свою очередь наши арти-
сты поедут в Республику Алтай, 
поставят там четыре спектакля 
и передадут эстафету Нацио-
нальному драматическому те-
атру имени П.В. Кучияк.

Что будет символом Года те-
атра, пока не сообщают.

Алёна ИВАНОВА

Контроль ужесточен

Константин Смирнов.

В ближайшее время будет развернуто два отделения патологии новорожденных на 90 мест.

В кластере  будет централизованная лаборатория.Новый реанимобиль, оборудованный кювезом на амортизаторах.

После взрывов бытового 
газа в Магнитогорске 
и Ростовской области, 
приведших к челове-
ческим жертвам, за-
меститель председа-
теля Правительства 
Алтайского края Игорь 
Степаненко прокоммен-
тировал, насколько наш 
регион готов к действи-
ям в чрезвычайных си-
туациях.

По информации офсайта ре-
гиона, обучение руководителей 
органов гражданской обороны 

предусматривает проработку 
действий при любых происше-
ствиях. Тем более губернатор 
Виктор Томенко поставил за-
дачу провести все подготови-
тельные мероприятия, а также 
полный анализ готовности к 
сложным ситуациям, начи-
ная с действий технических 
служб и заканчивая работой 
правоохранителей и органов 
социальной защиты населения. 
Все пошагово должны знать 
алгоритм работы в подобных 
чрезвычайных ситуациях. Так-
же прорабатываются действия 
всех систем жизнеобеспечения, 
подразделений реагирования 
на ЧС и защиты населения.

«Все мы понимаем, что как 
только происходят ситуации, 
подобные магнитогорской, 
градус внимания всегда по-
вышается. Необходимые меры 
уже приняты и контроль уже-
сточен», – прокомментировал 
ситуацию Игорь Степаненко.

Он напомнил, что практика 
обходов жилых помещений в 
крае сохранена, представители 
специализированных служб 
контролируют состояние газо-
вого оборудования. Зампред-
седателя заверил, что готов 
в рамках своих полномочий 
информировать о том, какие 
меры приняты.

Мария СТРЫГИНА

Проверка газового оборудования – дело важное.
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Планируется также построить 
переход между корпусом краевой 
детской и перинатальным центром. 
Это необходимо в первую очередь 
для нормальной работы диагности-
ческой службы.

– Если есть необходимость про-
ведения какой-то диагностики но-
ворожденному, к примеру, МРТ, то 
должна быть возможность перевезти 
малыша не по улице и в кувезе, а по 
теплому переходу, а затем вернуть 
ребенка маме, – говорит врач.

В будущем начнется еще строи-
тельство большого корпуса, в кото-
ром расположатся хирургический 
блок, лабораторно-клиническая 
служба и другие отделения.З    ?

В Алтайском крае существует пе-
ринатальный центр «ДАР», работа 
которого также направлена на сни-
жение младенческой смертности. На 
первый взгляд возникают вопросы 
целесообразности существования 
сразу двух учреждений похожего 
профиля.

Заведующая отделением патоло-
гии новорожденных и недоношен-
ных детей №1 Алтайской краевой 
детской клинической больницы 
Юлия Миллер поясняет:

– Даже построив такой большой 
перинатальный центр, мы не смо-
жем оказать необходимую помощь 
всем новорожденным детям края, 
поэтому нам необходимо два пери-
натальных центра. Кроме того, бу-
дет организована маршрутизация 
беременных. Если новый перина-
тальный центр будет оказывать по-
мощь женщинам с патологически 
протекающей беременностью и не-
доношенным детям, то наш центр 
настроен на детей с установленны-

ми перинатальными патологиями: 
пороками сердца,  других органов, 
которые требуют наблюдения раз-
личных специалистов. 

Сегодня речь ведется об увели-
чении мощности отделения патоло-
гии. Если в перинатальном центре 
оно было развернуто на 35 коек, 
то в новом центре разворачивает-
ся два отделения патологии по 45 
коек каждое. Одно отделение па-
тологии будет оказывать помощь 
детям, рожденным непосредственно 
в центре, второе займется детьми, 
доставленными из районов. Это 
необходимо, чтобы избежать рас-
пространения внутрибольничной 
инфекции.

Кроме того, в здании перинаталь-
ного центра будут организованы 
операционные, чтобы не перего-
спитализировать ребенка в другое 
здание. Меняется сам подход помо-
щи новорожденным с патологиями. 
Не малыша везут к хирургам, а хи-
рурги приходят непосредственно 
к пациенту.

К   
Некоторые изменения ожидаются 

и в работе клинической лаборатории. 
Теперь она будет централизованной. 
А в корпусах останется только необ-
ходимый минимум для проведения 
экстренных исследований.

Заведующая лабораторией врач 
клинической лабораторной диагно-
стики Моника Сапкина говорит, что 
мощности анализов позволяют без 

проблем увеличить объемы работы. 
На данный момент решен вопрос 
доставки плановых анализов в 
специальных вакуумных пробир-
ках и контейнерах транспортом. 
При этом в новом корпусе будет за-
ложена возможность организации 
пневмопочты.

– Пневмопочта для доставки 
анализов еще не широко распро-
странена. Однако это очень хоро-
шая вещь. В лечебных учрежде-
ниях, которые присоединили к 
нам, бывают достаточно редкие и 
специфические исследования. И 
возможность быстрой доставки в 
этом случае необходима. Наша служ-
ба круглосуточная,  обеспечивает 
высокое качество исследований, 
поэтому это действительно хоро-
ший выход из ситуации, – говорит 
Моника Сапкина.

По ее словам, для нормальной 
работы в лечебном учреждении 
пневмопочта должна уметь медлен-
но начинать движение контейнера, 
развивать определенную скорость и 

затем медленно заканчивать движе-
ние. Это нужно, чтобы не страдали 
клетки крови.

Но это будущее. А сейчас админи-
страция решает насущные проблемы 
центра. К примеру, увеличивает кон-
сультативную помощь врача-сурдоло-
га. Долгое время в больнице работал 
только один специалист, поэтому 
попасть к нему на прием было слож-
но. Теперь появился второй и в марте 
выйдет на работу третий врач. Ведь 
в регионе много детей с тугоухостью 
и нарушением слуха.

Кроме того,  неонатальная выезд-
ная служба получила новенький 
автомобиль с кувезом на аморти-
заторах. При эвакуации из районов 
новорожденных он минимизирует 
тряску,  поэтому дорогу дети пере-
носят лучше.

– Было как? Врачи брали на руки 
малыша и всю дорогу его держали. 
Тогда и мы могли побыстрее ехать, 
ведь время очень важно. А люди, 
которые работают на таких маши-
нах, говорят, что она идет мягко и 
позволяет с большим комфортом 
вывозить малышей, – рассказывает 
Александр Руднев, водитель нового 
автомобиля.

Кстати, по некоторым данным, в 
настоящее время обсуждается воз-
можность передачи службы меди-
цины катастроф в ведение центра 
материнства и детства. Константин 
Смирнов уточняет, что пока ника-
ких приказов, регулирующих этот 
момент, нет.

– Наша выездная неонатологи-
ческая служба работает не первый 
год, мы побывали во всех районах 
и больницах. Если Министерством 
здравоохранения будет поставлена 
задача взять всю педиатрическую 
службу на себя, мы готовы! – гово-
рит он.

Анна БОДАГОВА,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

За Ростика – вомбатов и фламинго
Новосибирский зоопарк в 

2019 году пополнится един-
ственными в России вомбата-
ми. 

Для тех, кто не знает,  вомба-
ты – это семейство сумчатых 
млекопитающих травоядных 
животных. Обитают в Австра-
лии, взрослые особи размерами 
напоминают большого хомяка 
или маленького медведя. Обла-
дают добродушным характером 
и отсутствием боязни людей.

Зоопарк получит животных 

в рамках соглашения об обме-
не белого медвежонка Ростика, 
который в минувшем декабре 
переехал в зоологический центр 
города Циндао на востоке Китая.

Тот же медвежонок Ростик 
позволит по программе обме-
на получить в рамках соглаше-
ния из других зоопарков мира 
кубинских розовых фламинго, 
павильон с летним вольером 
для которых уже готов, молодую 
пару гепардов, три вида мелких 
приматов.

Без операционного 
вмешательства

Сотрудники Томского го-
сударственного университе-
та совместно с коллегами из 
Саратова разработали новый 
щадящий подход к лечению 
близорукости (миопия) без 
операционного вмешательства.

На сегодня самыми эффек-
тивными методами коррекции 
миопии считаются лазерная 
и хирургическая коррекция. 
Однако вмешательство такого 
рода противопоказано мно-
гим пациентам, в частности 

лицам преклонного возраста.
По данным пресс-службы ТГУ, 

новая разработка позволяет вме-
сто оперативного вмешательства 
вводить в ткани склеры рибо-
флавин, после чего проводится 
облучение глазного яблока не-
большими безопасными дозами 
ультрафиолета. В результате воз-
никает фотохимическая реакция, 
приводящая к появлению новых 
связей между молекулами колла-
гена, что приводит к коррекции 
зрения.

Для президентских кадетов
В Кемерове специалисты 

Военно-строительного ком-
плекса Минобороны начали 
строительство президентского 
кадетского училища. Учебное 
заведение заработает в сентя-
бре 2019 года.

«На его базе будут реализо-
вываться инновационные об-
разовательные программы по 
IT-технологиям, робототехнике, 
авиамоделированию и другим 
технологичным направлениям. 
Учреждение станет региональ-

ной площадкой для внедрения 
новых эффективных методик 
обучения», – отметили в Мини-
стерстве обороны.

Проект кадетского училища 
разработан по типу уже суще-
ствующих российских военных 
образовательных учреждений: 
Петрозаводского президентского, 
Тульского суворовского училищ 
и др.

По материалам информ-
агентств подготовил 
Константин СОМОВ

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  НОВОСТИ .

  МЕДИЦИНА .
На здоровье, малыш!

Фильм про добро
Документальный фильм «Ласка», снятый в Барнауле, рас-

скажет об истории и деятельности одноименного приюта 
для бездомных животных. Его авторы – молодые кинемато-
графисты-энтузиасты обозначили свою работу как «фильм 
про добро». Продолжительность фильма – 42 минуты.

По информации Молодежного центра кинематографистов 
Алтая, режиссер Антон Тимофеев и оператор Петр Шкряго 
объединились под лейблом «Студия независимого кино КО-
ЗЕРОГ» и решили снять простое кино для детей и подростков. 
Про бездомных животных, про то, что нужно ответственно 
обращаться с ними. Фильм начали снимать в сентябре прошлого 
года и в декабре уже закончили.

Документальное кино «Ласка» можно найти в Интернете. 
Всего на счету творческого тандема Тимофеев – Шкряго око-
ло 15 фильмов. В основном это игровые короткометражные 
ленты.

Семейный психолог
Проект «Семейный психолог» в 2019 году будет реализован 

в регионе. Получить совершенно бесплатно квалифицирован-
ную помощь смогут все семейные пары региона, оказавшиеся 
в трудной ситуации.

Как сообщает информационный портал НКО Алтайского 
края, проект общественной организации «Центр социально-
го развития семьи» поддержали в региональном управлении 
юстиции, был получен грант президента РФ. 

«Семейный психолог» поможет наладить обострившиеся 
отношения, решить проблемы в ситуации развода и постраз-
вода, семейного конфликта, насилия и др.

Кстати, для людей, склонных к агрессивному поведению, в 
Барнауле и Новоалтайске в рамках этого же проекта проведут 
тренинг «Управление гневом».

Мария СТРЫГИНА

Алтай – космос
Ученые из Алтайского государственного технического 

университета имени И.И. Ползунова будут искать в космосе 
воду и лед. В предстоящем исследовании им помогут коллеги 
из Китая.

В работе, которая растянется на два года, важно обеспечить 
максимальную сохранность ресурсов на внеземных объектах и 
планетах, чтобы получаемые сведения были более достоверны-
ми. В пресс-службе вуза отмечают, что в случае успеха данный 
проект станет толчком для дальнейшего изучения космоса.

Для достижения цели специалисты будут использовать 
ультразвуковое бурение, необходимо лишь определить его 
оптимальные режимы. В этом и заключается основная цель 
совместного проекта, который получит грант Российского 
фонда фундаментальных исследований и Государственного 
фонда естественных наук Китая.

Влад ГЕРАСИМОВ

Что такое Зика и Денге
За 2018 год четыре человека прилетели в Барнаул со стран-

ными инфекциями из других стран.
Сотрудники Роспотребнадзора Алтайского края проводили 

осмотры пассажиров и членов экипажей. Всего проверили 69,9 
тыс. человек в 341 воздушном судне. У четверых нашли подо-
зрительные инфекционные заболевания. Полностью были про-
ведены противоэпидемические мероприятия. Окончательные 
диагнозы: ОРВИ, острая кишечная инфекция неустановленной 
этиологии, сообщает пресс-служба ведомства.

В минувшем году из аэропорта краевой столицы отправлялись 
в Турцию, Таиланд, Вьетнам, Китай. Отдыхающим рекоменду-
ют проявить осторожность. В Таиланде есть риск подхватить 
холеру, малярию, лихорадку Зика или Денге. Гости Китая могут 
заразиться энтеровирусной инфекцией, лихорадкой Денге. Той 
же лихорадкой, а также малярией опасен Вьетнам.

Алёна ИВАНОВА

Постановлением Правитель-
ства Алтайского края учреж-
дено региональное Министер-
ство спорта. На должность 
руководителя спортивного 
ведомства назначен Алексей 
Перфильев. В интервью на-
шему изданию он рассказал о 
планах по развитию спорта 
в регионе, строительству но-
вых спортобъектов, участию 
в федеральных программах 
и проектах, направленных 
на улучшение физического 
здоровья нации и создания 
условий для роста мастер-
ства спортсменов.

– Алексей Анатольевич, вхож-
дение в должность на таком 
высоком уровне требует немало 
времени. Вы уже успели оценить 
положение дел в алтайском спор-
те, выделить основные пробле-
мы, на которых в первую очередь 
сосредоточите внимание?
– В спортивной среде я не нови-

чок. В своё время выступал в сбор-
ной края по настольному теннису, 
дорос до мастера спорта, затем был 
руководителем краевой федерации 
по этому виду спорта – приходилось 
постоянно пересекаться по тому или 
иному поводу с крайспорткомитетом, 
а потом крайспортуправлением. По-
степенно у меня стало формировать-
ся собственное видение перспективы 
развития спорта в регионе, основан-
ное в том числе и на примерах орга-
низации работы спортивной отрасли 
в других субъектах Российской Фе-
дерации, практики европейского и 
мирового спорта.

Я имею представление о том, в 
каком состоянии находится реги-
ональный спорт сегодня и к чему 
мы должны прийти. Скажу честно, 
в первый месяц работы в должности 
министра не обошлось без неприят-
ных открытий: я знал, что положение 
дел не блестящее, но не думал, что 
настолько. С другой стороны, это иде-
альная точка для того, чтобы начать 
движение вверх. Поддержка губер-
натора и Правительства Алтайского 
края обязывает к этому. Могу сказать, 
что упразднение прежнего гибрид-
ного ведомства, создание самосто-
ятельного краевого Министерства 
спорта – это первое доказательство 
серьёзных намерений новой регио-
нальной власти по отношению к 
спортивной отрасли.

К счастью, мои предшественники, 
не имея больших возможностей для 
развития спорта, сумели заложить со-
лидный фундамент для рывка. Самое 
главное, что у нас есть тренеры, спорт-
смены, спортивные школы, которые 
при определённых мотивационных 
процессах, финансовых вливаниях 
готовы показывать результат. Понят-
но, что прямолинейное движение 
вверх не гарантировано, но не сомне-
ваюсь, что мы добьёмся большего, 
чем есть у нас сейчас.

– Одна из ваших задач как ми-
нистра – аккумулировать и эф-
фективно распределять сред-
ства на развитие спорта. Как 
планируете работать в этом 
направлении?

– Если говорить о бюджете отрас-
ли, который мы имеем, то он сопоста-
вим с бюджетами других субъектов. 
Конечно, не в денежном выражении, 
а в процентном – относительно к 
краевому бюджету. На отрасль у нас 
выделяется порядка 1,4% от общего 
бюджетного пирога. Перспектива в 
том, чтобы максимально претендо-
вать на федеральный финансовый 
ресурс. Коллеги из Минспорта РФ 
готовы в этом помочь. Они говорят: 
«Пожалуйста, приезжайте, мы вас 
проведём по кабинетам, познако-

мим, и уже дальше выстраивайте 
сами отношения». В этой ситуации 
мне, используя свои связи, контакты 
коллег, старших товарищей, управ-
ленческие навыки, очень интересно 
проложить туда дорожку. Если полу-
чим федеральные деньги на принци-
пах софинансирования, то в любом 
случае и региональных средств в 
бюджете отрасли добавится. Что 
касается внебюджетных средств, 
то в моём понимании для их при-
влечения нужно быть максимально 
открытыми. Говорить с бизнесом на 
его языке, а не с позиции каких-то по-
ручений, просьб. У нас много людей, 
которые уже поддерживают спорт, 
низкий им поклон. Но многие из них 
могут инвестировать и больше, для 
чего кому-то раньше не хватало от-
крытого диалога, кто-то посчитал, 
что деньги тратятся неэффективно. 
Нужно стараться выстраивать пар-
тнёрские отношения на взаимном 
доверии…

– В каких федеральных спортив-
ных программах представлен 
Алтайский край? Строитель-
ство каких объектов стоит на 
очереди в 2019 году?

– Мой приход совпал со стартом та-
кого глобального проекта, как «Спорт 
– норма жизни». Каждому субъекту 

Федерации с 2019 по 2024 год бу-
дет выделено от 700 миллионов до 
1 миллиарда рублей. В результате мы 
получим строительство одного ФОКа 
и одного открытого катка, каждый 
из которых будет стоить около 250 
миллионов (где они появятся, пока 
не решено. – Прим. «АП»), во всех рай-
онах края будут сооружены малые 
спортивные площадки стоимостью 
от 3 до 5 млн рублей с турниками, 
баскетбольными кольцами, теннис-
ными столами. Дополнительно бу-
дут закуплены и смонтированы два 
футбольных поля с искусственными 
газонами, а также закуплен хоккей-
ный инвентарь. Стратегическая цель 
программы – вовлечь к 2024 году в 
систематические занятия спортом 
55% жителей. Сейчас показатель за-
нимающихся на Алтае порядка 38%.

У нас много проектов иницииру-
ется бизнесом, но есть и долгострои. 
Отдельная тема – Сибирский, 52. 
Будем включать ледовый дворец в 
краевую адресно-инвестиционную 
программу. Однако даже при самом 
оптимистичном сценарии на стро-
ительство этого объекта уйдёт не 
менее трёх лет. Команда «Алтай» и 
детско-юношеская хоккейная школа 
с высокой долей вероятности вер-
нутся во Дворец спорта к началу 
следующего сезона.

– Многие критикуют руковод-
ство региона, утверждая, что 
спорта в крае нет. Возможно, 
это связано с тем, что его на-
личие зачастую ассоциируется 
с успехами профессиональных 
клубов в игровых видах спорта, а 
в этом плане у нас, мягко говоря, 
проблемы…

– Не могу согласиться с такой точ-
кой зрения. Спорт в регионе есть, 
другое дело, в каком он состоянии. 
Понятно, что игровые виды спорта – 
более популярные, у каждого из них 
своя аудитория. Тем не менее у нас есть 
команды мастеров, а также сборные 
различных возрастов, выступающие 
во всероссийских соревнованиях. Если 
же говорить о спортивных брендах 
Алтайского края, то это Смертин и 
Ерохин – в футболе, Нифонтов – в 
дзюдо, Шубенков – в лёгкой атлетике, 
Хорохордин и Найдин – в спортивной 
гимнастике, Гречин – в плавании, 
Клевченя и Муштаков – в конькобеж-
ном спорте. Одни продолжают быть 
на слуху, уже закончив спортивную 
карьеру, а другие вызывают ассоциа-
ции с нашим регионом современными 
достижениями.

– Не могу обойти стороной и 
довольно больной для спортивной 
общественности края вопрос: 
что будет с оплатой труда 
тренерских кадров?

– Этот вопрос, конечно, будет про-
рабатываться. Предстоит выяснить, 
на каком уровне мы находимся в 
сравнении с другими отраслями – 
здравоохранением, образованием. В 
любом случае человек не может чув-
ствовать себя уверенно с нынешним 
уровнем доходов. В моём понимании 
тренер должен полностью отдаваться 
своему любимому делу, а не думать, 
на что он будет существовать.

– В прошлом вы успешный спорт-
смен. Как проходит сейчас ваш 
рабочий день и остаётся ли время 
на занятия спортом?

– Со вступлением в новую долж-
ность выбраться в спортзал стало 
значительно сложнее. Надеюсь, что 
смогу хотя бы раз в неделю трени-
роваться, потому что спорт в любой 
ситуации некая отдушина, возмож-
ность отвлечься, немного разгрузить-
ся. Помимо настольного тенниса хочу 
освоить хотя бы на любительском 
уровне и ряд других видов спорта.

Беседовал 
Евгений ЛИМАНСКИЙ,

Виталий УЛАНОВ (фото)

  ПРАВИТЕЛЬСТВО В ЛИЦАХ .
Алексей Перфильев: 
«В спорте нам нужен прорыв»

Из основных полномочий

ДОСЬЕ
Алексей Анатольевич Перфильев 
родился 27 февраля 1976 года в 
Барнауле. Кандидат медицин-
ских наук. Имеет два высших 
образования. Работал в сфере 
здравоохранения – как в коммер-
ческих, так и в государственных 
структурах. Мастер спорта по 
настольному теннису, много-
кратный чемпион Сибири, пяти-
кратный чемпион края. Женат, 
воспитывает четверых детей.

– реализация государственной политики в обла-
сти спорта и физической культуры;

– содействие развитию массового спорта и спорта 
высших достижений;

– подготовка программ развития спорта;
– разработка нормативов финансирования в об-

ласти физической культуры и спорта.

(Начало на 1 стр.)

Лаборатория обеспечивает высокое качество обслуживания. Моника Сапкина.

Водитель нового автомобиля 
Александр Руднев.



№ 6 (29887) 
Среда, 16 января, 2019 год 3СОЦИУМ

  АП   ИНФО.

Как отмечать Крещение?

Раньше на праздник было принято
 крестить новообращенных.

  ТРАДИЦИИ ..
Православные всего мира 19 янва-
ря отмечают Крещение Господне. 
По-другому этот праздник на-
зывается Богоявление и отме-
чается всегда в один и тот же 
день. Накануне верующие держат 
строгий пост, зато в саму дату 
ограничений в употреблении пищи 
нет. И, конечно, главное событие 
Крещения для верующих – это бо-
гослужение и освящение воды. А 
затем как дань народной тради-
ции – окунание в иордань (прорубь).Ч     К  Г ?

Иисуса Христа крестил в реке Иордан 
Предтеча и Креститель Господень Иоанн. Во 
время события случилось чудо – на Христа 
с небес в виде голубя сошел Святой Дух и 
глас с неба произнес: «Ты Сын мой возлю-
бленный!» То есть в день Крещения Бог был 
явлен во всех трех лицах: голос – это Бог 
Отец, голубь – это Бог Дух Святой, Иисус 
Христос – это Сын Божий.

Крещение относится к двунадесятым 
господским праздникам и связано с земной 
жизнью Христа.

Крещение Господне было первым яв-
лением Христа народу Израиля. Поэтому 
праздник и называется Богоявление. Празд-
ники Рождество и Крещение раньше были 
едины и назывались Богоявление. Сейчас 
Богоявлением называют только Крещение.Ч    ?

Верующие люди стараются посетить 19 
января богослужение в храме. Священно-
служители в этот день надевают белые 
облачения. Главная особенность богоявлен-
ского богослужения – это освящение воды. 
Чин великого освящения воды совершается 
дважды – накануне праздника, 18 янва-
ря, и в сам праздник – 19 января во время 
Божественной литургии. Воду называют 
Великая Агиасма. Она не портится. Пить 
ее рекомендуется на голодный желудок.

Праздник Крещения Господня был 
установлен еще во времена апостолов. 
И раньше на него было принято кре-
стить новообращенных. Традиция же 
окунаться в воду появилась гораздо 
позже и связана больше с народными 
веяниями.Н     К    ?

Церковная богослужебная практика и 
народные традиции – разные вещи. Если 
вы окунетесь в ледяную воду с предва-
рительной подготовкой, то, скорее всего, 
ничего плохого не случится. Напротив, 
почувствуете прилив сил и некий «эффект 
очищения». А вот когда люди прыгают в 
иордань, чтобы «смыть все грехи», да еще 
предварительно употребив алкоголь, то 
дело может закончиться плохо.

Смысл праздника Крещения Господ-
ня не в полном погружении и подвиге, 
который в этот день может совершить 
каждый искупавшийся. Смысл в самом 
евангельском событии, как мы писали 
выше, – Богоявлении. И в том, что в этот 
день освящаются все воды, независимо 
от их температуры и местоположения.

Благочинный Барнаульского пригородного 
округа иерей Олег Голубитских рассказал, 
что чин Великого освящения воды соверша-
ется уже в районе обеда 18 января. За водой в 
храмы Барнаула можно прийти в это время. 
Святая вода, которую будут разливать 19 янва-
ря, ничем не отличается и не является «более 
святой». Ею можно окропить жилище, пить 
натощак и употреблять при недомогании.К   ?

В праздник Крещения Господня поста 
нет. На столе могут присутствовать мяс-
ные, рыбные, овощные блюда. Разрешается 
вино, но без злоупотреблений. И, конечно, 
главное в любом праздничном застолье – 
постараться не переедать и помнить, для 
чего, собственно, все собрались.

Мария СТРЫГИНА

Что бы съесть, 
чтобы похудеть?

Россияне тратят на продукты питания 31,2% от 
своих доходов. У жителей Украины и Казахстана 
на еду уходит еще больше от заработка – 50,9 и 46% 
соответственно.

Меньшую долю (8,7 – 12%) от своего дохода тра-
тят на еду жители Люксембурга, Великобритании, 
Голландии, Ирландии, Финляндии, Норвегии и 
Швейцарии, передает 1prime.ru. По мнению авторов 
исследования, существует обратная связь между ВВП 
на душу населения и долей расходов на продукты.

Еще один фактор – национальная привычка. 
В качестве примера эксперты приводят жителей 
стран Средиземноморья, которые практически 
каждый день ужинают в барах и кафе.

План А
Минсельхоз РФ разработал проект стратегии раз-

вития зернового комплекса России до 2025 года и на 
перспективу до 2035 года, сообщили в пресс-службе 
министерства.

В частности, министерство ожидает, что в 2030 
году валовой сбор зерна составит 138 миллионов 
тонн, а экспорт – порядка 50,5 миллиона тонн. Уро-
жай зерна в 2036 году может увеличиться до 150 
миллионов тонн, а экспорт составит порядка 56 
миллионов тонн.

Алтайский гриб – в дело
Алтайский фармацевтический завод «Гален» на-

чал поставки в Словению уникальных фито-гриб-
ных препаратов на основе алтайских грибов и трав, 
сообщает ТАСС.

«Впервые в этом году была выпущена партия про-
дукции, в которой принципы фитотерапии соеди-
нились с фунготерапией – лечением грибами. Эта 
серия привлекла и партнеров в Словении – страны 
ЕС», – сказали в компании.

В производстве применяются алтайские грибы 
и травы, кора деревьев. География общих поставок 
продукции на основе алтайских природных компо-
нентов – Армения, Белоруссия, Германия, Казахстан, 
Сербия.

С марганцовкой не балуй
Учёные Казахского и Шведского сельскохозяй-

ственных университетов совместно разработали 
простой и эффективный способ определения мар-
ганцовки в мясе, сообщает МИА «Казинформ».

Марганцовка придаёт испорченному мясу свежий 
вид и удаляет гнилостный запах. Несвежее мясо само 
по себе представляет опасность для здоровья потреби-
теля, а обработка марганцовкой усиливает вредный 
эффект. «При превышении предельно допустимых 
концентраций марганцовки появляется резкая боль 
в полости рта, пищеводе, животе, возможны рвота 
и диарея. Также она оказывает вредное действие 
на сердечно-сосудистую и центральную нервную 
системы, понижается артериальное давление, воз-
можны судороги», – сообщила профессор Шведского 
университета.

Учёные разработали индикаторные полоски, с 
помощью которых покупатель сможет легко опреде-
лить, подвергалось ли мясо обработке марганцовкой. 
Разработчики надеются, что в дальнейшем индика-
торные полоски появятся в продаже.

Пятачок легко 
становится рублём

Временный запрет на импорт мяса из Бразилии, 
низкая стоимость зерна в прошлом сезоне и рост 
цен на продукцию помогли производителям свини-
ны заработать в 2018 году рекордные 121 млрд руб.

По прогнозам аналитиков, по итогам года опера-
ционная прибыль производителей свинины увели-
чится почти на 80%. Операционная рентабельность 
вырастет с 18 до 29%.

Средняя цена свинины в третьем квартале 2018 года 
достигла 110,98 руб. за 1 кг, что на 17% выше аналогич-
ного периода предыдущего  года, сообщала группа 
«Черкизово». Котировки поддержали временный за-
прет на импорт мяса из Бразилии и рост цен на мясо 
птицы, вызванный сокращением предложения из-за 
проблем нескольких крупных игроков.

По материалам российских и зарубежных СМИ 
подготовил Олег АНТОНОВ

  АГРОВЕСТИ ..

«Слышал, что как-то изменились правила 
дорожного движения. Разъясните, пожалуйста, 
в чем суть новшеств. Хотелось бы узнать, кого 
они в большей степени коснутся?

Алексей Н., Барнаул».

Как сообщили «АП» в Госавтоинспекции 
Алтайского края, 18 декабря 2018 года вступило 
в силу постановление Правительства РФ, кото-

рым вносится несколько новшеств в Правила 
дорожного движения.

В частности, исключена обязанность води-
теля устанавливать опознавательный знак 
«Шипы» на механических транспортных сред-
ствах, имеющих шипованные шины.

Ранее данная норма была закреплена в 
пункте 8 Основных положений по допуску 
транспортных средств к эксплуатации и обя-
занностей должностных лиц по обеспечению 
безопасности дорожного движения. С момента 
их издания в 1993 году и до настоящего вре-
мени она не менялась.

Знак «Шипы» потерял свою актуальность в 
связи с тем, что теперь динамические характе-
ристики движения транспорта в значительной 
мере определяются другими факторами. На-
пример, конструкцией автомобиля, степенью 
его загруженности, наличием современных 
электронных систем, способствующих тормо-
жению, стабилизации. Таким образом, установ-
ка этого знака на современных автомобилях 
не позволяет водителям другого транспорта 
однозначно судить о вероятном характере их 

движения, особенно в условиях неоднородного 
дорожного покрытия, характерного для зимы.

Кроме того,  постановлением Правитель-
ства РФ корректируется порядок действий 
водителей на месте дорожно-транспортного 
происшествия. Предусмотрена возможность 
оформления документов о ДТП без участия 
сотрудников полиции независимо от наличия 
у участников разногласий относительно его 
обстоятельств.

Перечень документов, которые водитель 
должен иметь при себе и по требованию сотруд-
ников полиции передавать им для проверки, в 
части наличия страхового полиса обязательно-
го страхования гражданской ответственности 
владельца транспортного средства дополнен 
формулировкой «или распечатанную на бу-
мажном носителе информацию о заключении 
договора такого обязательного страхования 
в виде электронного документа».

Также внесенными изменениями предусма-
тривается, что опознавательный знак «Инвалид» 
может быть установлен на транспортных сред-
ствах, управляемых инвалидами III группы, а 

также перевозящих таких инвалидов и (или) 
детей-инвалидов.

На транспортные средства, управляемые 
инвалидами, перевозящие инвалидов, в том 
числе детей-инвалидов, действия знаков 3.28 
(«Стоянка запрещена»), 3.29 («Стоянка запрещена 
по нечётным числам месяца») и 3.30 («Стоянка 
запрещена по чётным числам месяца») распро-
страняться не будут.

Регламентируется, что опознавательный знак 
«Инвалид» может устанавливаться спереди или 
сзади механических транспортных средств, 
управляемых инвалидами или перевозящих 
инвалидов, в том числе детей-инвалидов.

Внесёнными изменениями также уточне-
но понятие «пешеход». Кроме тех, кто ходит 
пешком, к пешеходам приравниваются люди, 
передвигающиеся в инвалидных колясках, 
приводимых в движение двигателем. Допол-
нительно закрепляется обязанность водителя 
при дорожно-транспортном происшествии со-
блюдать необходимые меры предосторожности 
на проезжей части.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Что изменилось в правилах 
дорожного движения

Лёд и холодная вода
Сотрудники МЧС проверяют в Алтайском крае места проведения обрядов для 

праздника Крещения Господня, который будет отмечаться 19 января.
Госинспекторы замерили толщину льда, определили максимально допусти-

мую нагрузку. В итоге к эксплуатации допустили 67 купелей, сообщает ГУ МЧС 
по региону.

В соответствующих местах будут дежурить сотрудники МЧС, спасатели, бригады 
врачей, наряды полиции (всего более 600 человек).

В Барнауле традиционно обустраивают площадку на Оби. В 11.00 от Знаменско-
го монастыря стартует шествие, затем будет освящена вода и начнется купание у 
речного вокзала. Толщина льда там составляет 42 – 45 см. Одновременно на него 
будут выпускать не более 50 человек. Рядом с самой купелью смогут находиться 
по 10 человек.

Сотрудники Роспотребнадзора по краю взяли пробы речной воды из купели, 
чтобы проверить ее на соответствие санитарным нормам.

Алёна ИВАНОВА  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ ..

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату в 3-комнатной квартире де-
вушке-студентке в г. Барнауле (район До-
кучаево). Тел. 8-963-506-9840.

2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
ул. Георгиева, 30 (частично меблирован-
ная, 4/5). Тел. 8-903-948-5187.

Комнату, квартиру в г. Барнауле в рай-
оне ТЦ «Озерный». Тел. 8-961-236-3667.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловского 
района (имеются все надворные построй-
ки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-808-5620.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

2-комн. в Павловске Павловского 
района (48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сот-
ка земли, рядом остановка, магазин). 
Тел.: 8-913-252-2124, 8-913-098-9742.

3-комн. в с. Косиха Косихинского района
в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

3-комн. в с. Повалиха Первомайского 
района (54 кв. м, 1/2, застекленная лод-
жия, огород 1 сотка, 1 000 000 руб., торг). 
Тел. 8-913-368-9174.

Комнату в г. Барнауле, ул. П. Сухова. 
Тел. 8-996-707-7886.

3-комн. в г. Барнауле (район Докучаево, 
можно под офис, в хорошем состоянии, 
срочно). Тел. 8-913-020-8014.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В Волчихе (2 комнаты, кухня, 42 кв. м, 
баня, сарай, погреб, огород 5 соток, центр 
села, рядом сосновый бор, 800 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-173-9390.

Кооперативный в г. Барнауле на 
ул. Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, смот-
ровая яма, металлический стеллаж, 
охрана, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, есть погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-

ватизирован, дом, баня, теплица). 
Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недорого, 
торг). Тел. 8-905-987-4387.

Земельный участок в Бобровке (уча-
сток 11,8 сотки, рядом газ, свет, цена 
380 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

, 

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег  52 000 км, 
комплектация люкс, один хозяин, со-
стояние нового а/м, комплектация им-
портная, музыка). Тел. 8-963-509-6357.

«Газель-32705» (грузовой фургон, 
2003 г. в., в хорошем состоянии). 
Тел. 8-962-799-9221.

Двигатель к мотоциклу «Иж-Юпитер-2» 
(отс, цена 5 тыс. руб.). Тел. 8-962-792-7823.

, 
Пуховик женский, валенки, туфли, бо-

тинки мужские, новые джинсы, деше-
во. Тел.: 8-963-533-7827, 8-963-539-5771.

Лыжные ботинки (разм. 43, в отличном 
состоянии). Тел. 8-963-530-8648.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном 
состоянии, разм. 41, цена 1500 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Кислородный баллон, резак, горел-
ки, редуктор, баллон газовый (10 кг). 
Тел. 8-963-571-6406.

Котел отопления, трубу, краны (недо-
рого). Тел. 8-963-571-6406.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 
10 мм, с рыбками, трава, грунт, все при-
надлежности, цена 7500 руб., торг на 
месте). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Баян «Дебют» (2-голосный, в чехле, 
звук аккордеона, имеется самоучитель). 
Тел. 8-960-937-7756.

Сейф для ружья (размер 1200х970х200). 
Тел. 8-923-163-1772.

Телевизор «Сокол» (в хорошем состоя-
нии, с цифровой приставкой, 1000 руб.). 
Тел. 8-963-531-9515.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки кота (г. Барнаул, 
стерилизованный, тигрового окраса, 
весом 5 кг). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки полупородистую 
голубоглазую кошку (окрас «шиншил-
ла», возраст 2 года). Тел. 8-913-228-5696.

Красивые двухмесячные щенки (маль-
чики) ищут доброго хозяина. Тел.: 8-961-
987-6830, 40-16-94.

Подарю грампластинки (200 штук, 
60-80-х годов, знаменитых певцов). 
Тел. 8-963-531-9515.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «АЛТАЙЭНЕРГОСБЫТ»

Информация публикуется в соответствии со Стандартами
раскрытия информации субъектами оптового и розничных

рынков электрической энергии, утвержденными 
Постановлением Правительства РФ от 21 января 2004 года № 24.

Информация о ценах на электрическую энергию, дифференци-
рованных в зависимости от условий, определенных законодатель-
ством Российской Федерации, цена закупки электрической энер-
гии, стоимость услуг по ее передаче, а также стоимость иных услуг, 
оказание которых является неотъемлемой частью поставки элек-
трической энергии потребителю, публикуются ежемесячно на офи-
циальном сайте АО «Алтайэнергосбыт» www.altaiensb.com в разде-
ле «Организациям» во вкладке «Параметры нерегулируемой цены».

График проведения квалификационных экзаменов
Лицензионной комиссией Алтайского края в 2019 году

На заседании Лицензионной комиссии Алтайского края 13.12.2018 
утвержден график проведения квалификационных экзаменов 
должностных лиц, претендующих на получение квалификаци-
онного аттестата в 2019 году.

Принято решение заседания Лицензионной комиссии по во-
просу проведения квалификационных экзаменов лиц, претен-
дующих на получение квалификационного аттестата, проводить 
каждый второй и четвертый четверг месяца по мере поступле-
ния заявлений.

Место проведения квалификационного экзамена: г. Барнаул, 
пр. Ленина, д. 7, 4 этаж, каб.  402 – актовый зал.
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Виртуальный отдых вместо лыж?
На новогодних праздниках жители 

Алтайского края предпочли сидеть в 
Интернете.

Только двое из десяти пользователей 
покидали пределы региона. При этом ин-
тернет-трафик увеличился вдвое.

В среднем в выходные один абонент 
ежедневно тратил количество мегабайт, 
равное двум фильмам. Пользователь фикси-
рованных услуг смотрел телевидение более 
шести часов, что в два раза больше буднич-
ных показателей. По данным МТС, только 

в первый час 2019 года трафик подскочил в 
3,5 раза, если сравнивать с прошлым годом. 
В целом новогодняя интернет-активность 
жителей края выросла в 1,5 раза.

Самыми активными пользователями 
Интернета на праздниках стали жители 
краевой столицы. Далее следуют жители 
Бийска и Рубцовска. Также сообщается, что 
в новогодние сутки абонентами МТС было 
отправлено порядка 300 000 СМС, что на 10% 
больше прошлогоднего.

Влад Герасимов

Девятнадцатого января люди пойдут за святой водой в храмы.
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«АлтайБаскет» сумел «заморозить» в Барнауле баскетболистов 
из Ставрополя, впервые с начала сезона одержав сразу две победы.

Первые после новогодней паузы игры 
сложились для команды Бориса Соколов-
ского более чем удачно. Барнаульцы не 
просто победили соседа по турнирной 
таблице, а сделали это с солидным 20-оч-
ковым преимуществом (84:64 и 79:60), не 
оставив соперникам никаких шансов.

Как оказалось, в Барнаул соседи «Алтай-

Баскета» по турнирной таблице прибыли 
без главного тренера Глеба Плотникова, 
который в конце ушедшего года пополнил 
штаб «Спартака-Приморье», выступающего 
в Суперлиге-1. Руководил ставропольской 
командой директор клуба Владимир Бель-
чиков. Возможно, отсутствие рулевого 
и помешало динамовцам показать свою 

реальную силу. Да и длительный переезд 
на Алтай, а также резкая смена климата 
(в Ставрополе сейчас плюсовая темпера-
тура) и часовых поясов не могли пройти 
бесследно. Как бы там ни было, купчик, 
как говорится, отъехал ни с чем.

В первой игре, 12 января, у «Динамо» 
вообще не было шансов. «АлтайБаскет», 
который со 2 января старательно готовился 
к серии домашних игр, озадачил соперника 
уже в стартовой четверти. Если на первых 

минутах счёт ещё был равным, то вскоре 
после выхода на паркет Дмитрия Злобина 
паритет нарушился. Лучший бомбардир 
нашей команды хоть и пребывает в не самой 
оптимальной форме, но именно его трёха 
положила начало рывку хозяев, который 
продолжили Василий Рыженко и Влад Ли-
совский. В результате барнаульцы набрали 
10 очков кряду, а в самом начале второго 
периода сделали преимущество двукрат-
ным – 35:17. Гости, конечно, пытались со-
кратить отставание, но подопечные Бориса 
Соколовского контролировали ритм матча.

Третья четверть тоже осталась за хозя-
евами, а в начале четвёртой динамовцы 
предприняли последнюю попытку вер-
нуться в игру, сократив отставание до 
«минус 15». Но после серии попаданий от 
поймавшего кураж Рыженко отрыв вновь 
перевалил за 20 очков. Заключительный 
отрезок игры и вовсе превратился в бе-
нефис Василия, который несколько раз 
эффектно вколотил мяч сверху, вызывая 
на трибунах восторженный рёв. В итоге 
центровой набрал 24 очка, что стало его 
лучшим показателем в этом сезоне. Так-
же на счету Рыженко 10 подборов. При 
счёте 84:60, когда интрига окончательно 
угасла, Борис Соколовский без зазрения 
совести выпустил на паркет выпускников 
местной баскетбольной школы, кото-

рые за пять с лишним минут хоть и не 
отметились набранными очками, но и 
не растеряли добытого преимущества. 
В итоге матч завершился уверенной по-
бедой – 84:64.

На следующий день алтайские баскетбо-
листы выиграли с похожим счётом, однако 
победа далась гораздо тяжелее. Чувствитель-
ная оплеуха накануне добавила динамовцам 
агрессии, и они сражались словно раненые 
звери. Неудивительно, что первая половина 
прошла в плотной борьбе, в которой ни од-
ной из команд не удавалось уйти хотя бы в 
небольшой отрыв. Это равновесие продолжа-
лось до счёта 49:49, после чего хозяева нако-
нец-то вырвались вперёд, отправившись на 
заключительный перерыв с запасом – 56:49.

Тем не менее ощущение, что концов-
ка будет напряжённой, по-прежнему не 
покидало. Но всё изменилось, когда игру 
досрочно завершил экс-игрок «АлтайБаске-
та» Андрей Лысенков, получивший пятый 
фол за грубую игру против Влада Лисов-
ского. После этого барнаульцы взялись 
за соперника всерьёз. Особенно резуль-
тативен был Дмитрий Злобин, который 
настрелял в этот вечер 23 очка. Всего за 
пять минут хозяева организовали сокру-
шительный рывок – 21:0, сделав разницу 
«+25» (77:52). Лишь после этого баскетовцы 
сбавили обороты, мысленно готовя себя 
к следующим домашним матчам против 
черкесского «Эльбруса», которые состоятся 
уже 16 и 17 января.

Максимум, чего удалось добиться став-
ропольцам, немного сократить отстава-
ние в концовке, когда игроков основной 
обоймы «АлтайБаскета» в очередной раз 
сменили юные резервисты. По словам 
Бориса Соколовского, с каждой игрой 
молодёжь всё лучше адаптируется к 
контактному взрослому баскетболу. Не 
без ошибок, но старается проявить себя. 
А если учесть, что экс-рулевой сборной 
России желает трудиться на Алтае не 
один год, то эта работа на перспективу 
не может не радовать.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Поймали кураж Эпоха Шубенкова
Барнаульский легкоатлет Сергей 

Шубенков пятый год подряд при-
знан лучшим легкоатлетом России.

Определение победителей в разных 
номинациях проходило путём голосова-
ния на отчётной конференции Всерос-
сийской федерации лёгкой атлетики, а 
также на официальной странице феде-
рации в социальной сети «ВКонтакте». 
В номинации «Лучший спортсмен» не 
было равных барьеристу Сергею Шубен-
кову, который выиграл «Бриллиантовую 
лигу» и Континентальный кубок ИААФ, 
а также стал серебряным призёром чем-
пионата Европы в беге на 110 метров 
с барьерами.

В номинации «Лучшая молодая
спортсменка» больше всего голосов 
набрала 18-летняя бегунья Полина 
Миллер из Барнаула, которая стала 
четвёртой на юниорском чемпионате 
мира и затем выиграла взрослый чем-
пионат России на дистанции 400 метров. 
Тренер Полины – Надежда Клевцова 
стала победительницей в номинации 
«Лучший тренер по резерву», а наш зем-
ляк Дмитрий Бызов – многократный 
чемпион мира в тройном прыжке среди 
ветеранов – признан лучшим легкоат-
летом-ветераном. Заслуженные награ-
ды лауреатам вручат на февральском 
чемпионате России в Москве.

По стопам отца
В селе Алтайском состоялись крае-

вые соревнования по лыжному спор-
ту на призы мастера спорта между-
народного класса Виталия Денисова.

Гонки проходили 12 – 13 января в 
зачёт спартакиады спортивных школ 
Алтайского края и собрали около 
250 лыжников. Командное первен-
ство оспаривала 21 спортшкола. Как 
сообщает «Алтайский спорт», на це-
ремонии открытия присутствовали 
бронзовый призёр чемпионата мира по 
лыжным гонкам 2001 года, участник 
Олимпийских игр-2002 в Солт-Лейк-
Сити Виталий Денисов, чемпионка 
Паралимпийских игр-2006 по лыжным 
гонкам, ныне председатель комите-
та по социальной политике краевого 
Законодательного Собрания Татьяна 
Ильюченко, олимпийский чемпион 
1994 года по биатлону в Лиллехаммере, 
двукратный чемпион мира Сергей Та-
расов, глава Алтайского района Сергей 
Черепанов.

В командном зачёте первое место 
заняла спортшкола Алтайского рай-
она, на втором месте – спортшкола 
«Спарта» из города Рубцовска, на треть-
ем – спортшкола № 1 города Бийска. 
В личном первенстве три победы в 
старшей возрастной группе одержал 
сын именитого лыжника Никита Де-
нисов. В число лучших также вошли 
Леонид Кульгускин (Бийский район), 
Анастасия Рыжнёва (Рубцовск), Кон-
стантин Слепухин (Михайловский 
район), Екатерина Копорулина (Ал-
тайский район), Анастасия Гришина 
(Барнаул) и другие.

Заехали
 на пьедестал

Воспитанник краевой спортшко-
лы олимпийского резерва «Горные 
лыжи» Олег Жудин из Белокурихи 
стал двукратным победителем пер-
венства Сибирского федерального 
округа.

Соревнования по горнолыжному 
спорту прошли в Красноярске. Наш 
земляк стал чемпионом СФО среди 
юниоров 16 – 20 лет в слаломе и супер-
гиганте и серебряным призёром в сла-
ломе-гиганте. Также в активе Жудина 
три бронзовые медали взрослого чем-
пионата СФО. Другие воспитанники 
спортшколы Алексей Хромов и Виталий 
Шишкин завоевали «бронзу» первенства 
СФО среди юниоров в слаломе-гиганте 
и слаломе соответственно.

«Сухой» вояж
Барнаульский волейбольный клуб 

«Университет» потерпел два пора-
жения на выезде от «Нефтяника» со 
счётом 0:3.

12 тур чемпионата России по во-
лейболу среди мужских команд выс-
шей лиги «А» барнаульцы проводили 
в Оренбурге. Встречи завершились 
«сухими» победами второй команды 
текущего первенства. Счёт первой 
игры – 25:19, 25:11, 25:19. На следу-
ющий день игра получилась более 
упорной, однако результат остался 
неизменным. Команда, которой ру-
ководил тренер Игорь Костяников, 
уступила в трёх партиях – 17:25, 23:25, 
22:25. В следующем туре, 19-20 января, 
«Университет» принимает на своей 
площадке «Академию-Казань».

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА .

  ПАНОРАМА .

  СПОРТСМЕН ГОДА .
«В Германии фанаты 
сходят с ума»
Лучшим спортсменом Ал-
тайского края-2018 стал 
чемпион мира по стрельбе 
Сергей Каменский. В интер-
вью нашему изданию бий-
чанин рассказал о том, где 
встретил Новый год, своей 
популярности в Германии, а 
также интересе к бразиль-
скому кофе.

– Сергей, расскажите, как от-
метили Новый год?

– Отлично! В хорошей компании 
друзей – бывших и нынешних стрел-
ков. Сначала хотел встретить Новый 
год дома, но затем «братья по оружию» 
меня уговорили и мы с супругой вы-
летели в Москву.

– Вы в очередной раз стали 
спортсменом года в Алтайском 
крае. А как по внутренним ощу-
щениям? Сезон оправдал ваши 
ожидания?

– Да, полностью оправдал. Пото-
му что было потрачено очень много 
сил на сборах. И если бы ничего не 
получилось, то было бы очень до-
садно. А в итоге пополнил копилку 
золотыми медалями с чемпионатов 
мира и Европы, а также одержал две 
победы на этапах Кубка мира.

– На чемпионате мира помните 
секунду, когда ощутили оконча-
тельно – «золото» в кармане?

– Это ощущение пришло даже не 
во время финала, а намного позже. 
Потому что концентрация во вре-
мя выступления настолько высока, 
что отпускает далеко не сразу. Лишь 
когда уже ждёшь награждения, то 

начинает приходить осознание 
достигнутого успеха, накатывает 
радость или даже эйфория.

– О столь высоком звании, на-
верное, мечтали с детства?

– Нет, поначалу даже не помыш-
лял ни о чём подобном. А вот когда 
ощутил первый вкус победы на все-
российских соревнованиях, тогда 
уже и задумался о глобальных целях.

– Может ли каждый стрелок 
стать чемпионом мира?

– По идее, может... Только снача-
ла на это нужно потратить лет 20 
своей жизни. А также быть гото-
вым отдать всё ради победы. Да и 
фактор удачи никто не отменял.

– Бийск – город небольшой. Вас 
там, наверное, каждый знает...

– Ничего подобного. Потому что в 
городе я бываю редко. Да, после Рио 
несколько человек меня узнали, было 
очень приятно. Но через какое-то вре-
мя всё позабылось, и сейчас какого-то 

особого внимания к своей персоне 
не ощущаю.

– А в странах, где стрелковый 
спорт более популярен, болель-
щики не атакуют с просьбой 
сфотографироваться или дать 
автограф?

– Недавно выяснил, что у меня в 
той же Германии фанатов больше, 
чем людей, которые интересуются 
стрельбой на родине. Когда высту-
пал там в клубных соревнованиях 
в качестве легионера, то народ про-
сто с ума сходил. Некоторые даже 
специально приехали из других 
городов, чтобы посмотреть, как 
стреляю. После матча было много 
желающих сфотографироваться. Я 
был очень удивлён тому, как немцы 
увлечены стрелковым спортом.

– В сборной сейчас сильная 
конкуренция? Молодежь под-
жимает?

– Да, молодёжь очень неплохо 
себя показывает. Может, не во всех 

упражнениях, но тем не менее… На 
юношеских Олимпийских играх в 
Буэнос-Айресе Григорий Шумаков 
занял первое место. В феврале будет 
взрослый чемпионат страны, где 
он наверняка себя проявит.

– Сергей, расскажите о своём 
увлечении кофе. У вас много 
знакомых кофеваров по всему 
миру?

– Ну, таких фанатиков, как я, 
не так уж и много. Тем не менее у 
меня достаточно друзей, которых я 
подсаживаю на натуральный кофе, 
после чего они уже не могут пить 
растворимый. Многие интересу-
ются, где я покупаю зёрна.

– Где доводилось пить самый 
вкусный кофе?

– Когда мы были в Бразилии на 
этапе Кубка мира, который прово-
дился перед Олимпийскими играми, 
довелось попробовать очень интерес-
ный и необычный кофе в одном из 
специализированных магазинов. 
Но когда его купил и привёз домой, 
то оказалось, что меня развели и 
продали совершенно другое зерно.

– Какие планы на 2019 год?

– Очень много соревнований опять 
будет. Хотелось бы достойно высту-
пить на Европейских играх, которые 
в июне состоятся в Минске, а также 
на сентябрьском чемпионате Европы. 
Сейчас я нахожусь на подмосковной 
базе в Новогорске, где готовлюсь со 
сборной к международным соревно-
ваниям в Мюнхене, которые начнутся 
22 января. В феврале состоится чем-
пионат страны. Оба эти старта будут 
отборочными на Евроигры.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  ЦИФРА .
5050

М Команда И В П % О

1 «Уфимец» 20 18 2 90 38

2
«Динамо»
 Мг

20 18 2 90 38

3 «Руна-Баскет» 20 14 6 70 34

4 «Рязань» 18 11 7 61 29

5 «Чебоксарские Ястребы» 20 12 8 60 32

6 «Арсенал» 18 10 8 56 28

7 «Нефтехимик» 20 9 11 45 29

8 «Тамбов» 20 9 11 45 29

9
«Локомотив-
Кубань-ЦОП»

18 7 11 39 25

10
«Алтай
Баскет»

18 6 12 33 24

11
«Динамо-
МГТУ»

18 5 13 28 23

12 «Динамо Ст» 20 4 16 20 24

13 «Эльбрус» 18 1 17 6 19

Результаты других матчей прошед-
шего тура: «Нефтехимик» (Тобольск) 
– «Руна-Баскет» (Москва) – 80:82, 71:60; 
«Динамо-МГТУ» (Майкоп) – БК «Рязань» 
– 80:103, 84:60; «Динамо» (Магнитогорск) 
– БК «Тамбов» – 85:68, 78:67; «Локомо-
тив-Кубань-ЦОП» (Краснодар) – «Арсе-
нал» (Тула) – 79:86, 82:71; «Чебоксарские 
Ястребы» (Чебоксары) – «Уфимец» (Уфа) 
– 83:97, 69:89.

Чемпионат России по баскетболу. Суперлига-2

    
  «Д-  «Д-
» – З – «Д», » – З – «Д», 
      

В атаке – Василий Рыженко. Зажигательные черлидерши. 

Молодые игроки «АлтайБаскета» против опытных «динамовцев».

Сергей Каменский на чемпионате мира в корейском Чанвоне. 
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